
   
 

N i e d e r s c h r i f t 

 

über die Sitzung des Ausschusses für Jugend, Kultur und Sport  am Donnerstag, dem 

22.01.2015, im  

 
Beginn:   Uhr - nichtöffentlicher Teil - Ende:   Uhr 
 18:41 Uhr - öffentlicher Teil -  19:13 Uhr 
 
 
Anwesend: 

 Vorsitzende/r 
Herr Ratsherr Heinz Feja 
    

Mitglieder 
Frau 1. stv. Bürgermeisterin Erika Hanke 
    
Herr Ratsherr Andreas Jabs 
    
Herr Ratsherr Heiner Loock 
    
Herr Ratsherr Meinrad-Maria Rohde 
    
Frau Ratsfrau Brigitta Rosenow 
    
Herr Ratsherr Harald Schöne 
    
Frau Ratsfrau Tanja Sudbrink 
    
Herr Ratsherr Jan Olof von Lübken 
    

Protokollführer 
Frau Darja Seemann 
    

von der Verwaltung 
Frau Bürgermeisterin Regina Neuke 
    
Frau Jutta Zander 
    

Zuhörer/in 
Frau Ratsfrau Karin Baxmann 
    
Herr Ratsherr Wolfgang Eymael 
    
Herr Ratsherr Karl-Heinz Hagestedt 
    
Herr Ratsherr Karsten Haye-Warfelmann 
    
Herr 2. stv. Bürgermeister Ewald Helmerichs 
    
Herr Ratsherr Werner Niemeyer 
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Herr Ratsherr Wolf Rosenhagen 
    
 
 
Abwesend: 
  
 
    
 

Öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung der Sitzung und Feststellung     
   
 1.1   der ordnungsgemäßen Einladung     
   
 1.2   der Beschlussfähigkeit     
   
 1.3   der Tagesordnung     
   
 2   Genehmigung der Niederschrift vom 20.11.2014     
   
 3   Drachenfestabschlüsse für die Jahre 2012 und 2013 - Antrag 

der FDP-Fraktion vom 10.06.2014 
Vorlage: BÜ/023/2015    

 

   
 4   HH Beratung 2015 

- Produktgruppe Förderung der Jugendarbeit P1.362500 
Vorlage: FB II/183/2015    

 

   
 5   Begu-Haushaltsberatung 2015 

Vorlage: FB II/187/2015    
 

   
 6   Mitteilungen der Verwaltung, Anfragen und Anregungen von 

Ratsfrauen und Ratsherren    
 

   
 7   Einwohnerfragestunde     
   
 

Öffentlicher Teil 

 
 
1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung 
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1.1 der ordnungsgemäßen Einladung 
 
 
 
 
 
 
 
  
  
 
 
 
1.2 der Beschlussfähigkeit 
 
 
 
 
 
 
 
  
  
 
 
 
1.3 der Tagesordnung 
 
 
Ausschussvorsitzender Feja eröffnete die Sitzung und stellte die ordnungsgemäße Einla-
dung und Beschlussfähigkeit fest. Gegen die Tagesordnung ergaben sich keine Einwände. 
 
 
 
 
 
 
 
  
  
 
 
 
2 Genehmigung der Niederschrift vom 20.11.2014 
 
 
Die Niederschrift wurde einstimmig genehmigt. 
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3 Drachenfestabschlüsse für die Jahre 2012 und 2013 - Antrag der FDP-

Fraktion vom 10.06.2014 
Vorlage: BÜ/023/2015 

 
 
Fachbereichsleiterin Zander teilte mit, dass die Drachenfestabschlüsse für die Jahre 2012 
und 2013 in der Begu Sitzung ausführlich besprochen worden sind und eine Kostenaufstel-
lung für das Jahr 2015 im April 2015 durch die Begu erfolgen wird.  
 
 
 
 
 
 
 
  
  
 
 
 
4 HH Beratung 2015 

- Produktgruppe Förderung der Jugendarbeit P1.362500 
Vorlage: FB II/183/2015 

 
 
Fachbereichsleiterin Zander stellte dem Ausschuss den HH-Entwurf 2015 für die Jugendar-
beit und die Jugendförderung vor. 
P1.362500 Förderung der Jugendarbeit 
Ergebnishaushalt – S. 80 im HH-Entwurf 2015 
Auf dem Produkt Förderung der Jugendarbeit werden die Leistungen Jugendarbeit und Ju-
gendförderung zusammengefasst dargestellt. Das Produkt wird nicht direkt beplant und be-
bucht. 
 
P1.362500.001 Jugendarbeit 
Ergebnishaushalt – S. 81 im HH-Entwurf 2015 
Im Bereich Jugendarbeit wird der Jugendtreff Lemwerder (JuLe) dargestellt. Hier werden u.a. 
Personalkosten der Jugendpfleger, Kosten für Gebäudeunterhaltung und Betriebs- u. Ge-
schäftsausstattungen, Bewirtschaftungskosten und Bürobedarf gebucht. Für die inhaltliche 
Jugendarbeit wurden, wie auch im Vorjahr, HH-Mittel i.H.v. 5.500,00 € eingeplant. Für ein 
geplantes IJGD (Internationale Jugendgemeinschaftsdienste) wurden HH-Mittel i.H.v. 
1.500,00 € bereitgestellt. HH-Mittel für Ferienspaß sind, im Gegensatz zu den Vorjahren, bei 
der Begu eingeplant worden. Das Ferienspaßprojekt 2014 wurde allerdings auch schon in 
der Begu betreut. 
  
Investitionen – Beratungsliste 
Zur Beratung steht der Bau eines Gerätehauses einer Fahrradwerkstatt. Die Kosten hierfür 
werden auf 10.000,00 € geschätzt.  
Herr Helmerichs fragte nach, ob es sich bei dem Gerätehaus um ein Fertighaus oder um ein 
selbst gebautes Haus handelt. Bürgermeisterin Neuke teilte mit, dass auf die  Erfahrung 
beim Bau des Jugendtreffs zurückgegriffen wird. Herr Eymael wollte gerne wissen, wie groß 
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das Gerätehaus wird. Nach Rücksprache mit dem Bauamt liegt die Größe des Gerätehauses 
bei ca. 15 – 20 m².  
 
P1.362500.002 Jugendförderung  
Ergebnishaushalt – S. 82 im HH-Entwurf 2015 
Im Bereich Jugendförderung wird die Bezuschussung der Jugendarbeit von Dritten, wie die 
Zuschüsse zu Klassenfahrten oder der Zuschuss Ortsjugendring dargestellt. Weiterhin wer-
den hier Personalkosten von zwei Mitarbeitern dargestellt, welche ausschließlich Aufgaben 
des Landkreises erledigen. Diese Kosten werden zu 100 % vom Landkreis erstattet. 
 
 
 
 
 
 
 
  
  
 
 
 
5 Begu-Haushaltsberatung 2015 

Vorlage: FB II/187/2015 
 
 
Fachbereichsleiterin Zander stellte dem Ausschuss die Begu-Haushaltsberatung 2015 vor.  
P2.281001 Begu 
Ergebnishaushalt – S. 97 im HH-Entwurf 2015 
Im Begu-Beirat am 13.01.2015 wurden bereits die einzelnen Bereiche/ Leistungen im Be-
reich Begu vorgestellt. Für die Renovierungen der Töpferei soll im Ergebnishaushalt 2015 
zusätzlich ein Betrag i.H.v. 1.000,00 € bereitgestellt werden. Darüber hinaus soll für die Begu 
eine Website eingerichtet werden. Die Kosten hierfür werden auf  
12.000,00 € geschätzt. Ausschussmitglied Rosenow bittet die Verwaltung, ein Vergleichsan-
gebot für die Kosten der Website nachzureichen. 
 
Investitionen – Beratungsliste 
Außerdem wurde eine Beratungsliste für die Investitionen erstellt. Zur Erleichterung der Be-
ratung wurde bereits eine Priorisierung vorgenommen. Ausschussmitglied Schöne möchte 
gerne zur nächsten Haushaltsberatung eine Schätzzahl für die Rampe der Gastro-
Anlieferung von der Verwaltung. Zudem wollte er wissen, warum die Differenz von 
370.000,00 € auf 540.000,00 € so hoch ist. Bürgermeisterin Neuke teilte mit, dass u.a. das 
Personal befristet verstärkt bzw. neu zugeordnet wurde und die Aufwendungen wegen feh-
lender Erfahrungen nach dem Neubau sehr hoch angesetzt worden sind. 
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6 Mitteilungen der Verwaltung, Anfragen und Anregungen von Ratsfrauen 
und Ratsherren 

 
 
Bürgermeisterin Neuke, teilte dem Ausschuss mit, dass Herr Hans Meinen Plattdeutschbe-
auftragter, im Landkreis Wesermarsch unterwegs ist,  damit die plattdeutsche Sprache in der 
Ausbildung für Altenpflegerinnen und Altenpfleger und im Rahmen der Ausbildung für Erzie-
herinnen und Erzieher einen höheren Stellenwert bekomme. In einigen Städten und Ge-
meinden wurde er bereits in den zuständigen Fachausschüssen eingeladen und konnte dort 
Bericht erstatten.  
Die Ausschussmitglieder nahmen dieses zur Kenntnis und würden sich um eine Vorstellung 
Mitte des Jahres 2015 freuen.   
 
 
 
 
 
 
 
  
  
 
 
 
7 Einwohnerfragestunde 
 
 
Keine. 
 
 
 
 
 
 
 
  
  
 
 
 
 
 
 
 
 

 
Vorsitzender                             Bürgermeister                            Protokollführer 
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